



Expertos en conservación de humedales entregan su mirada en evento internacional

La actividad, con profesionales de Ecuador, Perú y Panamá, tiene como objetivo compartir conocimientos y desarrollar estrategias conjuntas para proteger los humedales costeros del Pacífico sudamericano.

Expertos en conservación de Chile, Perú y Ecuador se encuentran en La Serena, reunidos desde este miércoles (en el hotel Francisco de Aguirre) en un «Intercambio Técnico de Humedales Costeros».

El evento es organizado por el Proyecto GEF Humedales Costeros del Ministerio del Medio Ambiente y la Iniciativa para la Conservación de Humedales y Aves Playeras en la Costa Árida-Semiárida del Pacífico Sudamericano.

El objetivo es compartir conocimientos y desarrollar estrategias conjuntas para proteger precisamente los humedales costeros del Pacífico sudamericano, como explica Sebastián Jofré, jefe del Departamento de Ecosistemas Acuáticos del Ministerio del Medio Ambiente y director del proyecto GEF Humedales Costeros.

«Es un encuentro de intercambio de experiencias y aprendizaje sobre protección, conservación y gestión de humedales. En La Serena tenemos el proyecto Humedales Costeros, el piloto en Elqui, desde donde se han gestado distintas iniciativas de articulación con múltiples actores. Y es un encuentro inédito que va a permitir contribuir a los desafíos de política pública que puedan proyectar iniciativas tanto en Chile como Perú y Ecuador, y quizás llegar a otros países de la región».

Uno de los grandes desafíos es la concientización y la educación, reconoce Jofré, y donde Coquimbo es una región pionera en la constitución del primer comité regional de humedales.

«Sin duda una figura de gobernanza clave que mandata el reglamento de la ley de humedales urbanos y que da el ejemplo también a otras regiones para empezar a conformar estos comités y de esta manera abordar con los distintos servicios públicos el desafío de su protección y conservación».

LEY DE PROTECCIÓN

Una de las oradoras es Coral Calvo Vargas, representante de la Dirección General de Diversidad Biológica del Ministerio del Ambiente de Perú.

Para ella es un encuentro y propósito «que hemos estado buscando hace bastante tiempo y que se enmarca en el cumplimiento de compromisos binacionales que tenemos entre Perú y Chile, vinculados a la conservación de los humedales en la zona costera y otros mecanismos de protección y conservación de biodiversidad en toda la región».

Reconoce que los ecosistemas de humedales costeros están sumamente presionados en toda la región, «sobre todo por el crecimiento poblacional, que está motivando un cambio de uso en estos ecosistemas. Y en ese marco estamos desarrollando iniciativas normativas desde el propio Ministerio del Ambiente y recientemente con un impulso importante desde el Congreso, que aprobó una ley de protección, conservación y uso sostenible de nuestros humedales».

Como dueño de casa, el seremi de Medio Ambiente, Leonardo Gross, destacó la iniciativa de realizar estos encuentros internacionales en la región, «dado que hemos logrado establecer un vínculo de trabajo estrecho y de intercambio de experiencias con distintas personas que trabajan en el ámbito de la sustentabilidad y de la conservación de los ecosistemas, particularmente de Perú y Ecuador, aunque también hay presencia de expositores de Panamá. Por tanto, gran parte del



conocimiento científico mundial converge hoy en la comuna de La Serena, para ver de qué manera podemos buscar alianzas estratégicas que nos permitan, en el mediano y largo plazo, conservar y proyectar hacia el futuro los humedales de nuestra región, de nuestro territorio y de nuestro planeta».